

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

SÍNTESIS INFORMATIVA LUNES, 9 DE FEBRERO DE 2026



Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social



REGISTRO CIVIL DE TIJUANA SEÑALA PROGRAMA EN PAUSA

Niegan rectificación de género a menor trans

CHRISTIAN GALARZA

Desde que se aprobó la reforma estatal en 2024, se rechazaron al menos 6 menores en el estado

Authorities of the civil registration of Tijuana denied to a minor of 16 years old the rectification of change of gender in their birth certificate, despite having the consent of their parents.

Luis Javier Russell Palazuelos, president of the Community Acción

of Baja California (CABC), indicated that they detected 6 cases of minors trans to whom they denied the request.

On June 20, 2024, the Congress of the State of Baja California approved the reform to article 134 of the Civil Code of the State, which allows minors and adolescents trans

to change their gender in their birth certificate, with the consent of their parents or legal guardians.

Thus, after the Supreme Court of Justice of the Nation issued a sentence that obliged the local Legislative Body to accept this measure.

After this, the Civil Registration of Tijuana denied the rectification of gender to a minor of 16 years old, despite having the consent of his parents. This decision has been appealed to the Federal Court of Justice of the Nation.

EN MEXICALI

Industria maquiladora aumenta exportación

According to INEGI data, despite the increase in tariffs, exports from Mexico to the United States increased by 19.4% in 2025.

[PÁGINA 6](#)

MÁS QUE UNA FARMACIA

Roma

¡Todo está en Roma!

CONOCE NUESTRAS OFERTAS DEL MES

HAZ TU PEDIDO POR LA APP ROMA O LLAMANDO AL LADA +900 90 90

AGRIFFEN

BRONCOLAR

QR CODE

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

附录B 血上样本采集与处理_血样采集与处理方法

LA CRONICA

\$12
plus

Lunge 9: *recommencez*

www.nature.com/scientificreports/ | (2022) 12:1030 | Article number: 1030

BUSCAN CÁRCEL A TRAFICANTES DE CELULARES EN LOS CERESOS

La iniciativa busca frenar extorsiones y operaciones criminales desde reclusorios, y castigar con mayor dureza a curtidores o funcionarios que participen en ella.

卷之三



1000



**MATTHEW TOP 5 BC
FILMMAKERS**



**DEFENSA
LLEVA A
SEATTLE A
GANAR SU 2DO.
SÚPER BOWL**



LE PONE
‘SABOR’
LATINO
BAD BUNNY
AL MEJOR
TIEMPO



Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | LUNES 9 DE FEBRERO DE 2026 | AÑO XXXVI | NO. 12.385 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



INSTRUCCIÓN PRESIDENCIAL

Envian 814 toneladas de alimentos a Cuba

Dos embarcaciones con poco más de 800 toneladas de víveres fueron enviadas a la isla el domingo, informó el gobierno mexicano. [Nacional](#)

MESAS DE TRABAJO

Buscan presupuesto para viudas de policías

La SSPCM no tiene la autoridad para emitir un decreto en particular, pero podemos estudiar el caso específico y pelear sus derechos. J. Avilés. [Págs. 8](#)



HAY MENOS EMPRESAS

En 2025 se perdieron 18 mil ofertas laborales

Tengo en Tijuana 40 años y siempre ha habido vacantes; el año pasado y este bajaron. Quien pierda su empleo batallará para hallar uno: CCE. [Págs. 5](#)



SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN PIDE PISO PAREJO

Piden transparencia al licitar desaladora

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

No queremos que pase lo mismo que con el Viaducto y que nos tomen en cuenta: E. Peña

El sector de la construcción solicitó al gobierno del estado transparentar las licitaciones y convocatorias de las obras que se realizarán para la construcción de la desaladora en Playas de Rosarito, informó Héctor Peterson Villalobos.

Señaló que el proyecto de la desaladora detonaría diversas obras complementarias, princi-

palmente para la distribución del agua que se produciría, por lo que consideran fundamental la participación de las empresas locales.

“El sector quiere piso parejo y la oportunidad de concretar en la construcción, no nada más en estar promoviendo el crecimiento de Tijuana, sino también participar”, indicó Peterson Villalobos.

Añadió que buscan sostener una reunión con la nueva direccio-

ra de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT), Mónica Vega Aguirre, con el objetivo de exponer la importancia de que el sector de la construcción local sea considerado en las licitas del proyecto.

“Queremos que tomen en cuenta las propuestas que podemos hacer la cámara de la construcción y las empresas afiliadas”, subrayó Peterson. [Págs. 9](#)



HALCONES MARINOS, CAMPEONES

SANTA CLARA. La defensiva de Seattle muestra un extraordinario nivel al recuperar tres balones, dos de ellos para anotación, y anular por completo a Drake Maye, mariscal de campo de los Patriots.

Seahawks conquista por segunda ocasión el Vince Lombardi al derrotar a Nueva Inglaterra por 29-13. [ESTO](#)

Síntesis informativa

TJEBG, Unidad de Comunicación Social

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Lunes 9 DE FEBRERO DE 2024

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,703 | AÑO 22

BUSCAN CÁRCEL A TRAFICANTES DE CELULARES EN LOS CERESOS

La iniciativa busca frenar extorsiones y operaciones criminales desde reclusorios, y castigar con mayor dureza a custodios o funcionarios que participen en ello

17 | GENERAL



04 | TIJUANA

TOMA BURGUÉN
PROTESTA A MIL 91
COMITÉS EN TIJUANA



03 | TIJUANA

MANTIENE 'TOP 5'
BC EN INVERSIÓN
EXTRANJERA



1 | DEPORTES

DEFENSA LLEVA A SEATTLE A
GANAR SU 2DO. SÚPER BOWL



1 | ESPECTÁCULOS

LE PONE 'SABOR' LATINO
BAD BUNNY AL MEDIO TIEMPO



1664 672 9900
WhatsApp o Llamada

1664 672 9911
WhatsApp o Llamada

X @FRONTERAINFO

FACEBOOK FRONTERAINFO

INSTAGRAM FRONTERAINFO

YOUTUBE FRONTERATV

TIK TOK FRONTERAINFO

Papel Reciclado

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"PENDIENTES MIL 139 DE RECOGER SU CREDENCIAL PARA VOTAR"

Al menos mil 139 personas en Baja California siguen pendientes de ir a recoger su credencial para votar tramitada en 2024, la cual será destruida si no acuden antes del 28 de febrero de este año, de acuerdo a los lineamientos del Instituto Nacional Electoral (INE).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/pendientes-mil-139-de-recoger-su-credencial-para-votar-28278971>

UNIRADIO INFORMA.

"INE Y SECRETARÍA DE INCLUSIÓN SOCIAL SUMAN ESFUERZOS PARA FORTALECER LA ACCESIBILIDAD EN CASILLAS ELECTORALES"

MEXICALI.- Como parte de las acciones para fortalecer la accesibilidad en los procesos electorales, la Secretaría de Inclusión Social, Mtra. Belinda Rodríguez Moreno, sostuvo una reunión de trabajo con la Vocal Ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Mtra. Liliana Díaz de León Zapata, con el objetivo de sumar esfuerzos que permitan mejorar las condiciones de acceso en los domicilios donde se instalan casillas, en beneficio de los grupos de atención prioritaria que atiende la Secretaría de Inclusión Social, en particular las personas con discapacidad y las personas adultas mayores.

<https://www.uniradiobaja.com/sociedad/ine-secretaria-inclusion-social-suman-esfuerzos-fortalecer-accesibilidad-casillas-electorales-n867802>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

- NACIONALES

ANIMAL POLÍTICO.

"INE PLANTEA NO REALIZAR JUDICIAL Y COMICIOS ORDINARIOS DE 2027 EL MISMO DÍA EN HIDALGO"

La vocal presidenta de la junta local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo, María del Refugio García López, respaldó la propuesta para evitar que la elección del Poder Judicial local sea concurrente con los comicios ordinarios, que se desarrollarán durante 2027.

<https://animalpolitico.com/estados/ine-realizar-eleccion-judicial-comicios-ordinarios-2027-mismo-dia-hidalgo>

EXCELSIOR.

"VINCULAR FINANCIAMIENTO DE PARTIDOS AL VOTO NULO, NO SOLO REDUCIRLO, INSISTE CONSEJERO DEL INE"

Eliminar o recortar de manera drástica el financiamiento público a los partidos políticos no resolvería el descontento ciudadano ni fortalecería la democracia, advirtió el consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Arturo Castillo, al participar en un foro sobre reforma electoral. Por el contrario, sostuvo que esa ruta podría debilitar la representación plural y aumentar la opacidad del dinero en la política.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/vincular-financiamiento-partidos-voto-nulo-no-solo-reducirlo-insiste-consejero-ine>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

"NECESARIO ESTABLECER FILTROS PARA DECIDIR CANDIDATURAS EN EL 2027": RUIZ URIBE

TIJUANA BC 8 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- El exdelegado federal en Baja California, Jesús Alejandro Ruiz Uribe, aseguró que los partidos políticos deben tomarse con seriedad los procesos de selección de candidaturas, a fin de evitar que personas con señalamientos o antecedentes criminales accedan a cargos públicos, rumbo al proceso electoral de 2027.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173419_necesario_establecer_filtros_para_decidir_candidaturas_en_el_2027_ruiz_uribe#ver nota

- NACIONALES

YAHOO NOTICIAS.

“CONFIRMAN ELIMINACIÓN DE OPLES Y PERMANENCIA DE PLURIS EN REFORMA ELECTORAL”

El vicecoordinador de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, visitó Aguascalientes para participar en el foro “El agua como derecho: soberanía, justicia y bienestar”, en el que se discutió el avance de la nueva Ley de Aguas Nacionales y su impacto a nivel nacional.

https://es-us.noticias.yahoo.com/confirman-eliminaci%C3%B3n-oples-permanencia-pluris-120314619.html?guccounter=1&guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xILmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAAAFMy-0hS9KsYKFA4ubpLd1bCX6Ly7RbMdA7giKgdAv08B0fWJV45_YH36ecRV6czUojzaH9rhQGsDjwCqeBUQ4wmb0iv66_Tk58UBpoL0unkF2nCqfK7-R04nyWxtegRjwiFBcwj40gdaYeazECTglxSJEvcH5TtylbpmOsaxNO

MILENIO.

“RUMBO A 2027, OPLES ARRANCAN CON QUIEBRA PRESUPUESTAL, RECORTES DE MÁS DE 60% Y DEUDAS MILLONARIAS”

Los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) van hacia la elección de 2027, la más grande de la historia, arrastrando adeudos y recortes constantes, que los han colocado en una quiebra presupuestal que les volverá a imposibilitar cumplir con todas las necesidades operativas que la ley exige, y frente a la zozobra de que el dinero a cuenta gotas pudiera quedar normalizado en la próxima reforma electoral.

<https://www.milenio.com/politica/oples-arrancan-quiebra-presupuestal-recortes-deudas-millonarias>

REFORMA.

“PIDEN CANDADOS PARA EVITAR NARCOFINANCIAMIENTO EN CAMPAÑAS”

El diputado priista Emilio Suárez Licona demandó robustecer la fiscalización del dinero que ingresa a las campañas electorales en la próxima reforma electoral, ante la detención del Alcalde morenista de Tequila, Jalisco.

<https://www.reforma.com/piden-candados-para-evitar-narcofinanciamiento-en-campanas/ar3149289>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

EL FINANCIERO.

"LAS FIGURAS DE MORENA NO DEBEN ESPECULAR SOBRE LA REFORMA": GUILLERMO RAFAEL SANTIAGO

Las "figuras" de Morena no deben "especular" con "supuestos" sobre el tema de los plurinominales en la reforma electoral, deben ser "prudentes" y "respetar los tiempos y las negociaciones" que se realizan en la Secretaría de Gobernación, reprochó el representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral, Guillermo Rafael Santiago Rodríguez.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2026/02/09/las-figuras-de-morena-no-deben-especular-sobre-la-reforma-guillermo-rafael-santiago/>

ARISTEGUI NOTICIAS.

"UN ATRACO A LA CONSTITUCIÓN" QUE EL TRIBUNAL ELECTORAL VALIDARA LA SOBRERREPRESENTACIÓN: DIEGO VALADÉS

El investigador emérito del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, Diego Valadés, afirmó que la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre la integración del Congreso incurrió en una interpretación contraria a la Constitución y a la lógica jurídica, al avalar una sobrerrepresentación que excede los límites constitucionales.

<https://aristeguinoticias.com/0902/mexico/un-atraco-a-la-constitucion-que-el-tribunal-electoral-validara-la-sobrerrepresentacion-diego-valades/>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

AFN TIJUANA.

"BC ENTRE LAS CINCO ENTIDADES CON MAYOR CAPTACIÓN DE INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA"

MEXICALI BC 8 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- Baja California se posicionó entre las cinco entidades del país con mayor captación de inversión extranjera directa al tercer trimestre de 2025, informó la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda, quien destacó que este resultado refleja la confianza en el Estado como motor de desarrollo económico y bienestar social.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173422_bc_entre_las_cinco_entidades_con_mayor_captacion_de_inversion_extranjera_directa#ver_nota

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

LA JORNADA BC.

"TRABAJA GOBIERNO DE MARINA DEL PILAR EN UN PLAN INTEGRAL PARA FORTALECER EL VALLE DE GUADALUPE"

Ensenada, 7 de febrero.– Con un mensaje de cercanía y diálogo abierto, la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda sostuvo un encuentro con representantes de los sectores vinícola, hotelero y restaurantero del Valle de Guadalupe, para escuchar sus inquietudes, compartir avances y fortalecer el trabajo conjunto en favor del desarrollo económico y social de la región.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/trabaja-gobierno-de-marina-del-pilar-en-plan-integral-para-fortalecer-el-valle-de-guadalupe/>

UNIRADIO INFORMA.

"IMPULSA BAJA CALIFORNIA ACCIONES COORDINADAS PARA GARANTIZAR LOS DERECHOS DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES"

TIJUANA.- Con el objetivo de fortalecer la coordinación interinstitucional y dar continuidad a las acciones en favor de los derechos y la protección integral de niñas, niños y adolescentes, se llevó a cabo la Primera Sesión Ordinaria del Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes de Baja California (SIPINNA BC).

<https://www.uniradiobaja.com/sociedad/impulsa-baja-california-acciones-coordinadas-garantizar-derechos-ninas-ninos-adolescentes-n867804>

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"TOMAN PROTESTA A REPRESENTANTES DE MIL 91 COMITÉS VECINALES DE TIJUANA"

Ante la presencia de más de 9 mil asistentes, el presidente municipal de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, tomó protesta a los representantes de mil 91 Comités Vecinales, para fortalecer la participación ciudadana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/toman-protesta-a-representantes-de-mil-91-comites-vecinales-de-tijuana-28279337>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

FRONTERA.

“TIJUANA CONTARÁ CON CINCO NUEVAS CLÍNICAS DEL PROGRAMA ‘TIJUANA SALUDABLE’”

Tijuana, BC.- La ciudad contará con cinco nuevas clínicas como parte del programa “Tijuana Saludable”, espacios de atención médica preventiva y gratuita para la población.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/09/tijuana-contara-con-cinco-nuevas-clinicas-del-programa-tijuana-saludable/>

EL SOL DE TIJUANA.

“DESTINARÁN 70% MÁS RECURSO AL BACHEO, CON PRIORIDAD EN LA ZONA ESTE DE TIJUANA”

El Ayuntamiento de Tijuana incrementará en un 70% el presupuesto destinado al programa de bacheo durante este año, con una inversión aproximada de 530 millones de pesos, informó Ismael Burgueño Ruiz, alcalde de la ciudad. Señaló que darán prioridad a la rehabilitación vial en distintas zonas, particularmente en la Zona Este, donde se concentra el mayor crecimiento urbano y una alta demanda de infraestructura.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/destinara-70-mas-recursos-al-bacheo-con-prioridad-en-la-zona-este-de-tijuana-28282250>

FRONTERA.

“PLAYAS DE TIJUANA SE LLENAN DE VISITANTES EN UN DOMINGO SOLEADO”

La playa lució abarrotada ante las temperaturas que este domingo reportaron una máxima de 30 grados centígrados.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/09/playas-de-tijuana-se-llenan-de-visitantes-en-un-domingo-soleado/>

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“REGAÑO PRESIDENCIAL ES MUESTRA DE LA FALTA DE DIVISIÓN DE PODERES”

El regaño que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, hizo a los legisladores federales y locales de Baja California el 31 de enero muestra la falta de división de poderes en México, aseveró Eva María Vásquez Hernández, diputada federal.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/regano-presidencial-es-muestra-de-la-falta-de-division-de-poderes-28282064>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

LA JORNADA BC.

“DESTACA DIPUTADA CONSTRUCCIÓN DE NUEVO BACHILLERATO EN TIJUANA”

Mexicali, 8 de febrero. La diputada local, Evelyn Sánchez Sánchez, destacó que el anuncio de la construcción de una nueva preparatoria en Tijuana representa un avance decisivo para la cobertura de educación media superior.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/destaca-diputada-construcion-de-nuevo-bachillerato-en-tijuana/>

EL SOL DE TIJUANA.

“PERSISTEN EN IMPULSAR LEY CONTRA EL HALCONEO EN BAJA CALIFRONIA”

La ley contra el halconeo en Baja California no correrá la misma suerte que en otros estados del país donde ha sido declarada inconstitucional, afirmó el diputado Jorge Ramos, presidente de la Comisión de Seguridad Ciudadana y Protección Civil del Congreso del estado.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/persisten-en-impulsar-ley-contra-halconeo-en-baja-california-28277043>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“EXIGE DIPUTADA RESPONSABILIDAD A AUTORIDADES ANTE HALLAZGOS DE FOSAS”

El gobierno del Estado de Baja California debe asumir su responsabilidad institucional y emprender acciones efectivas respecto a los hallazgos de fosas clandestinas y restos humanos en la colonia Miguel Alemán, en el valle de Mexicali, aseveró Santa Alejandrina Corral Quintero, diputada del Congreso Estatal.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/exige-diputada-responsabilidad-a-autoridades-ante-hallazgos-de-fosas-28281718>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“CONSTRUCTORES PIDEN TRANSPARENCIA Y PARTICIPACIÓN LOCAL EN LICITACIONES DE LA DESALADORA DE ROSARIO”

El sector de la construcción solicitó al gobierno del estado transparentar las licitaciones y convocatorias de las obras que se realizarán para la construcción de la

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

desaladora en Playas de Rosarito, informó Héctor Peterson Villalobos, vicepresidente del sector hídrico de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/constructores-piden-transparencia-y-participacion-local-en-licitaciones-de-la-desaladora-de-rosarito-28280484>

- ROSARITO

AFN TIJUANA.

“LAMENTA LA CANIRAC DE ROSARITO SINIESTRO DE RESTAURANTE LA ESTANCIA”

PLAYAS DE ROSARITO BC 9 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- Octavio Machado Sánchez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) de Playas de Rosarito, lamentó el incendio ocurrido la noche del domingo en el restaurante La Estancia, hecho que ocasionó daños materiales considerables en el inmueble.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173436_lamenta_la_canirac_de_rosarito_siniestro_de_restaurante_la_estancia#ver_nota

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NIEGAN RECTIFICACIÓN DE GÉNERO A INFANCIA TRANS EN BAJA CALIFORNIA”

Autoridades del registro civil negaron a un menor de 16 años la rectificación de cambio de nombre y género de femenino a masculino en su acta de nacimiento, a pesar de tener el consentimiento de sus padres, en Tijuana.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/niegan-rectificacion-de-genero-a-infancia-trans-en-baja-california-28280298>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

EDUCACIÓN / CULTURA

FRONTERA.

“CARMEN PANIAGUA ASUME LA DIRECCIÓN GENERAL DEL CICESE”

Ensenada BC.- La doctora Carmen Guadalupe Paniagua Chávez fue oficialmente designada como la nueva directora general del Centro de Investigación Científica y de Educación Superior de Ensenada, Baja California (Cicese).

<https://www.elimparcial.com/tii/ensenada/2026/02/08/carmen-paniagua-asume-la-direccion-general-del-cicese/>

SALUD

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONFIRMAN 31 CASOS DE DENGUE EN BAJA CALIFORNIA DURANTE 2025”

Durante el 2025 se confirmaron un total de 31 casos de dengue en Baja California, la mayoría entre Mexicali y Ensenada, y en lo que va del 2026 ya se tiene registrado el primer caso de la enfermedad en el estado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/confirman-31-casos-de-dengue-en-bc-en-2025-28274331>

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“ESTA SEMANA MEXICALI CERRÓ CON 5 DÍAS DE ALTA CONTAMINACIÓN”

Mexicali,B.C.-Mexicali vivió durante la última semana una situación en la que las alertas por exceso de contaminación fueron casi diarias, lo que representó un riesgo constante para los grupos vulnerables.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/08/esta-semana-mexicali-cerro-con-5-dias-de-alta-contaminacion/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

DERECHOS HUMANOS

FRONTERA.

“CEDHBC REPORTA 110 QUEJAS CONTRA EL SISTEMA EDUCATIVO EN 2025”

Tijuana, BC.- La Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Baja California (CEDHBC) registró 110 quejas relacionadas con el sistema educativo en 2025, una disminución respecto a las 144 reportadas en 2024, informó su presidente, Jorge Álvaro Ochoa Orduño.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/09/cedhbc-reporta-110-quejas-contra-el-sistema-educativo-en-2025/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“LA ‘HUMILDAD’ DE HUGO AGUILAR, Y LA HIPOCRESÍA”

TIJUANA BC 8 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- Si los apóstoles permitieron que Jesús les lavara los pies ¿Por qué Hugo Aguilar Ortiz, el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no consentiría en que le limpiaran los zapatos?

Bueno... hay que reconocer que los apóstoles sí protestaron en principio, y Don Hugo se mostró sumamente cómodo con la acción (servil) de dos de sus colaboradores.

Además no sabemos si en la "realeza indígena", a la que muy seguramente pertenece -de origen- el presidente de la nueva Suprema Corte de Justicia del Acordeón, también se acostumbre que los vistan y los desvistan los lacayos, como ocurre con la verdadera realeza europea y de otras naciones, que aún mantienen una monarquía.

Así que ¿Qué más da una limpiadita de zapatos por parte de una joven pareja (hombre y mujer) que son sus cercanos colaboradores?

Y ahí estamos de críticos, y tal vez no sabemos que los directores de Comunicación Social en los nuevos gobiernos y poderes de La Unión, emanados de la cuarta transformación, tengan en sus contratos la obligación de limpiar el calzado de sus jefes, aunque sea en eventos públicos y llevarlos casi en andas para que sus piececitos no toquen el contaminado suelo, y más, con lo irregular de nuestras calles, por lo menos en Baja California.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/173411_la_humildad_de_hugo_aguilar_y_la_hi_pocresia_del_sistema#ver_nota

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

PREGUNTAS...

Algo está pasando con el censo para lo que será el programa de compensación a usuarios del Distrito de Riego 014, que han sido afectados por las reformas a la Ley de Aguas Nacionales que, en pocas palabras, les impide vender su agua a Tijuana. El censo arrancó el pasado 26 de enero y terminará el próximo 13 de febrero.

Y es que a pesar que no les solicitan muchos documentos, solo su credencial de elector, la CURP, su RFC y una carta del módulo de riego al que pertenecen, hay cierta inconformidad. Hay que recordar que en los módulos en los que se registrarán los más de 14 mil usuarios del Valle de Mexicali, hay un empleado de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Baja California (SADER BC), y otro de la Secretaría de Bienestar del estado. Es este último es quien dicen, les hace preguntas sobre si sufren alguna discapacidad, el material de su casa, si tienen piso de tierra, entre otros. Y es que se supone que esta compensación, no estaría sujeta a otras condicionantes, más que la de la cesión de derechos de agua a Tijuana. Es más una cuestión técnica que por una cuestión social. La asignación anual a Tijuana es de aproximadamente 80 millones de metros cúbicos (Mm³) de agua proveniente del Río Colorado, sin embargo, sus requerimientos son de entre 160 y 170 Mm³ de agua, por lo que año con año, los usuarios del Distrito de Riego 014, lo que les significaba un ingreso extra a los permisionarios que por alguna razón, no sembraron sus parcelas. Esa agua ahora es propiedad de la nación, por lo que los permisionarios no recibirán un solo centavo por ella. Algunos piensan que la compensación será muy mínima, ya que los usuarios no viven precisamente en chozas con pisos de tierra. Así es que a ver cuántos se registran y si en realidad les representa un beneficio, o si terminan dándoles unas despensas del Bienestar a la gente. Aquí es cuando uno se pregunta... ¿dónde está el secretario general del gobierno estatal, ALFREDO ÁLVAREZ CÁRDENAS? ¿Qué no se supone que debe ser la mano izquierda de la gobernadora?... el puesto clave para amortiguar cualquier problema o situación de riesgo.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/preguntas-en-voz-baja-28284478>